

## Les sorties UCA et les voies vertes : chapitre 2 Condom Eauze

Ce vendredi 15 août 2025 la météo locale annonce 40° dans notre coin de paradis, c'est presque l'enfer !

Dès 7h50, nous sommes 16 sur le parking de la base de loisirs de Gauge à Condom. Parmi nous 8 titulaires sélectionnés en première semaine et à nouveau présents ce vendredi : Joël le Président, Xavier et Martine, Robert, Daniel, Antoine. Il faut ajouter 11 stagiaires qui intègrent la sélection : Daniel et Véronique, Jean Claude et Yvette, Fabienne, Béatrice, Bruno, Pierre, Jacques V., Mathieu.



Il fait à peine 20° au départ et Bruno se pose la question de savoir s'il doit mettre ou non les « manchettes », finalement il assume et part bras nus. Au bout de 500m on a déjà perdu la moitié du groupe, est ce que les nouveaux ont décidé de traverser la Baïse à la nage ? on se pose la question. Enfin à 8h25 la totalité du groupe est au départ de la voie verte ! ouf !

Au bout de 5 minutes, Joël se précipite à l'avant du peloton pour demander de rouler un peu plus vite car nous gênons une famille qui roule derrière nous avec 3 enfants aux vélos avec des petites roues qui vont plus vite que nous !

Au bout de 2 km d'ascension de la première difficulté, le rythme est donné, la côte à 1 % de dénivelé positif vient d'être franchie, la descente vertigineuse vers Mouchan se passe sans encombre. Nous arrivons à Gondrin, nous avons brillamment effectué 12 km, et personne ne se plaint. La route est parfois recouverte d'un tapis de feuilles sèches que l'orage de mercredi dernier a jeté au sol, parfois un peu à l'aveugle on avance toujours. Jacques V. reconnaît les endroits où il effectuait ses premières sorties professionnelles, déjà à vélo car le train ne passait déjà plus. Nous arrivons au pied de LAGRAULET et du lac presque à sec de Montaut, propriété du domaine de PELLEHAUT voisin, nous passons à proximité de la résidence secondaire de Macha MERIL et nous voici au pied du tunnel de Pomiro ! Les chauves-souris nous obligent à quitter la voie verte.



Au pied du domaine d'Horgelus, le Président est victime d'une crevaison, mais sa dextérité lui permet de réparer rapidement, avec en plus un gonfleur électronique super efficace, sauf qu'il met 1bars de trop dans la chambre à air qui explose immédiatement ! il faut tout recommencer ! Jacques V. fournit la deuxième chambre à air et nous voici repartis. La cheminée d'aération atteste que nous sommes bien au-dessus du tunnel et que les chauves-souris vont très bien, on est soulagés et quelques hectomètres plus loin nous retrouvons la voie verte au niveau de la tour de Lamothe, du GR65 sur lequel nous rencontrons les pèlerins qui ne sont plus qu'à 1000 km environ de St Jacques de Compostelle.

Après Bretagne d'Armagnac et sa gare, nous voici au terme de notre première partie, Eauze nous accueille, une petite halte au centre du village.



Nous poursuivons notre périple désormais sur la vélo route vallonnée qui sillonne entre les vignes de Tariquet le carrefour de la Pélinquette et nous voici au pied du château de Courrensan. Les chevaux de course devant, je ne parle pas de Pierre, Robert, Véro et Mathieu, même si ce dernier semble un peu essoufflé, mais bien des chevaux du haras que nous traversons et qui émerveillent Fabienne par leur beauté, je parle encore des vrais chevaux nombreux et magnifiques qui jalonnent notre passage. Au pied du village de Roques c'est la belle vallée de l'Osse qui nous accompagne désormais jusqu'à MOUCHAN où Fabienne, encore elle, nous fait découvrir l'intérieur du village, très beau, très bien entretenu et dont la superbe église romane est mise en valeur.



A ce stade de la compétition, un dilemme se pose : doit-on rentrer par Cassaigne, son château, la résidence d'été de l'évêque BOSSUET, et ses nombreuses ascensions ? J'invite alors le groupe à prendre la côte qui monte à 8% de moyenne vers CASSAIGNE, sachant que par la suite il y en a une autre plus courte qui ne grimpe qu'à 10%, mais personnellement je reste sur la plaine et me retrouve au niveau de la gare de Mouchan sur la voie verte empruntée au départ. Sans doute à contre cœur pour la beauté du paysage que nous n'aurons pas vu, mais , pour une fois les dames du groupe m'accompagnent, Béatrice, Fabienne, Véronique, Yvette et Martine, sont bien là, les hommes sans doute vexés par mon succès, suivent également...





A midi six comme aurait pu dire Marie, nous sommes tous à Condom au bord de la Baïse et nos casse-croûtes déjà étalés sur la belle nappe avec la bière servie par Bruno pour quelques privilégiés dont je fus !



Un retour au moyen âge par la bastide médiévale de Valence, une halte au milieu des princesses et chevaliers, et vers 15h tout le groupe avait rejoint les logis familiaux, la température extérieure devenait idéale...pour une bonne sieste.



Merci à tous pour cette belle balade qui nous a sorti une fois de plus de notre routine habituelle ! Les stagiaires ont été super et sont désormais titulaires, les redoublants pourront passer à l'étape suivante.

Antoine